

El pensador español, discípulo de Ortega y Gasset, tenía 91 años

Muere filósofo Julián Marías

Julián Marías, el más destacado de los filósofos españoles en actividad, falleció ayer a los 91 años, víctima de una enfermedad cardiovascular.

Nacido en Valladolid, en 1914, cursó Filosofía y Letras en la Universidad Complutense de Madrid, donde tuvo entre sus maestros a José Ortega y Gasset y a Xavier Zubiri, de quienes se transformaría en aventajado discípulo. Militarizado al servicio de la República para la Guerra Civil (1936-1939), terminada ésta debió purgar unos meses en las prisas del franquismo. Con sólo 27 años publicó una Historia de la Filosofía, que hasta hoy se considera una de sus obras capitales.

"No se podría hablar de cambios en mi posición filosófica, marcada por una continuidad desde mi primer libro hasta el último", señalaba Marías hace cinco años sobre una trayectoria que incluye obras como Ortega y la Idea de la Razón Vital, El Método Histórico



HACE CINCO AÑOS Marías afirmaba que su posición filosófica fue una constante loza su obra.

de las Generaciones y Breve Tratado de la Ilusión. Y agregaba: "Se trata de una maduración y profundización de un planteamiento metodológico de los problemas. Llamo a la filosofía 'la visión responsable' y creo que su símbolo podía ser el haz de luz de un faro que se va moviendo y explora la realidad".

Tecnólogo escritor y conferenciante, fundó con Ortega el

Instituto de Humanidades en Madrid (1948), fue miembro de la Real Academia de la Lengua desde 1964 y, tras la restauración borbónica, fue senador por designación real entre 1977 y 1979. Pensador católico, fue incluido por Juan Pablo II en el Consejo Internacional Pontificio para la Cultura (1982).

Casado y con cinco hijos, uno de ellos fue el novelista Javier Marías, quien hace once años se quejaba, en una columna para el diario *El País*, de que el franquismo no le daba a su padre "ni un miserable Premio Nacional de Ensayo".

En Chile también repitió la noticia. Juan Eduardo Rivera, académico de la Universidad Católica, destacó la importancia de su Historia de la Filosofía ("es de las buenas historias que existen, que plantea problemas a medida que se va contando") y plantea que Marías fue un pensador que "insistió en el valor de la vida como centro de la existencia humana".

LA TERCERA, SEDU, 16 - Dic., 2005 P. 83

Muere filósofo Julián Marías [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2005

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Muere filósofo Julián Marías [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile